

ABSTRAK

Rikza Agung Gumelar: Efektivitas Penghapusan Dana Talang Haji dalam Mengurangi Daftar Tunggu di Provinsi Jawa Barat Tahun 2020-2022

Banyaknya penggunaan dana talangan haji menimbulkan beberapa permasalahan seperti jumlah *waiting list* haji semakin panjang dan mengakibatkan waktu tunggu yang lama. Pada akhirnya pemerintah mengeluarkan Peraturan Menteri Agama (PMA) Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2016 pasal 6A dan diperkuat PMA No. 13 tahun 2021 tentang penghapusan dana talang haji. Implementasi penghapusan kebijakan dana talang haji memunculkan pertanyaan mengenai efektivitas dalam mengurangi jumlah daftar tunggu jemaah haji.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana efektivitas penghapusan dana talang haji dalam mengurangi *waiting list* di Provinsi Jawa Barat. Untuk mengetahui rata-rata *waiting list* haji sebelum dan sesudah penghapusan dana talang haji. Dan mengukur tingkat penurunan *waiting list* setelah penghapusan dana talang haji.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini ialah teori manajemen dan efektivitas program, untuk mengetahui hasil dari kebijakan penghapusan dana talang haji. Teori manajemen digunakan sebagai pijakan dalam menganalisis perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan evaluasi program. Teori efektivitas program digunakan sebagai ukuran untuk mengetahui sejauh mana suatu program berjalan, guna mencapai tujuan yang telah diterapkan sebelumnya.

Penelitian ini menggunakan paradigma positivisme yang bertujuan untuk memastikan kebenaran dan realitas objektif temuan penelitian. Dalam penelitian ini diperlukan data yang terukur, relatif stabil dan konkret, serta memiliki hubungan sebab-akibat yang terstruktur. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, Pendekatan kuantitatif digunakan dalam meneliti populasi atau sampel yang bertujuan untuk membuktikan hipotesis yang telah ditetapkan. Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi, untuk teknik analisis data menggunakan uji normalitas dan uji data berpasangan.

Hasil Penelitian ini, berdasarkan data statistik calon jemaah haji di Provinsi Jawa Barat tahun 2020-2022 sebelum dan sesudah penghapusan dana talang mengalami perubahan signifikan. Hasil perhitungan tentang efektivitas penghapusan dana talang dalam mengurangi daftar tunggu haji, dapat disimpulkan bahwa hasil uji data berpasangan menggunakan uji *Wilcoxon Signed Ranks Test* nilai $\text{sig} < 0,05$ maka H_1 diterima. Berdasarkan data perhitungan tingkat penurunan *waiting list* yang pada awalnya jumlah minimum *waiting list* 208 orang turun menjadi 125 orang, dan dari jumlah maksimum *waiting list* 4.852 orang turun menjadi 3.399 orang. Penghapusan dana talang haji dinilai efektif, karena dapat mengurangi *waiting list* haji di Provinsi Jawa Barat. Sesuai dengan teori manajemen yang meliputi perencanaan, pengorganisasian, pergerakan, serta pengawasan, dan berdasarkan teori efektivitas program hasil penelitian ini menunjukkan ketepatan dalam mengurangi jumlah daftar tunggu di Provinsi Jawa Barat.

Kata Kunci: Dana Talang, Efektivitas, Haji, Waiting List